

## Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



## **BOLETIN DE PRENSA**

Boletín No. **1304** Ciudad Universitaria, 04 de Agosto de 2016.

## Invita UAEM a reflexionar y debatir el pensamiento de Iván Illich

Del 29 de agosto al 2 de septiembre, se realizará en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el Simposio Iván Illich Lo político en los tiempos apocalípticos, que organiza el Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC) a 90 años del nacimiento de este pensador y filósofo contemporáneo.

Este día en entrevista durante el programa La Universidad a debate que se transmite por Radio UAEM, Roberto Ochoa Gavaldón, director del CEDIC de la UAEM y René Santoveña Arredondo, integrante de la Junta de Gobierno y ex rector, hablaron sobre la vigencia del pensamiento de Iván Illich.

"Estamos en una crisis de la civilización, todas las certezas del mundo moderno se desfundaron y no sabemos cómo reconstruirnos, no sólo en México sino en todo el mundo y desde esta crisis es importante debatir y reflexionar en cómo es y qué postura tiene la Universidad. Es muy importante que en la Universidad debatamos, de cara a la realidad social y entre nosotros para comprender cuál es el proyecto de Universidad que queremos", dijo Roberto Ochoa.

"Cuando se critica que en la universidad se hace sólo activismo y nada de academia, significa que no se ha comprendido que el trabajo universitario implica una disciplina intelectual y ésta funda una acción política pertinente, hay que recordar que los activistas más importantes han sido grandes intelectuales", dijo Ochoa Gavaldón.

Por su parte, René Santoveña expresó que la Universidad como existe actualmente en el mundo y el país, transita por un momento complicado, "porque por un lado están surgiendo las universidades que se están ligando a las empresas y por otra parte, como lo que importa son las acreditaciones, las certificaciones, las universidades van a dejar de tener sentido".

Agregó que para las universidades es importante reflexionar cuál es su papel histórico frente a la necedad de formar profesionistas con esa connotación de competencias profesionales que se les han impuesto, "más allá de la investigación que predomina en las universidades y que le sirve a la maquinaria industrial, y en otros países sirven a los proyectos de muerte, hay que buscar que a la luz del pensamiento de Iván Illich uno entienda que hay otras vertientes, y cómo las universidades pueden hacer mucho si se ponen del lado de los proyectos de vida, con la gente y sus comunidades", dijo René Santoveña.

Iván Illich fue el fundador del Centro Intercultural de Documentación (CIDOC) en Cuernavaca que se convirtió en un espacio de reflexión y crítica donde se reunieron grandes pensadores como Paul Goodman, Erich Fromm, Peter Berger, Paulo Freire, Sergio Méndez Arceo, entre otros. Autor de obras como La sociedad



## Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



desescolarizada, Némesis médica: la expropiación de la salud; Energía y equidad, entre muchos otros, que destacaron sobre todo en la década del 70.

Participarán en dicho simposio Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM; Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación de la UAEM; así como destacados intelectuales, entre ellos, Étienne Verne, David Cayley, Jean Pierre Dupuy, Martina Kaller, Miguel Valencia, Julian Demade, Andrés Barreda, Daniel Cérézuelle, Carl Mitcham, Bill Arney, Barbara Duden, Ramón Vera, Humberto Beck, Mahité Breton, Jean Robert, Verónica Villa, David Barkin, Sylvia Marcos, Martin Fortier, Thierry Paquot y René Santoveña.

Algunos temas a tratar en este encuentro serán: Violencia estructural, economía y catástrofe; La fuerza de las percepciones populares; Resistencias y esperanzas desde los mundos vernáculos de los pueblos; La Universidad y la reconstrucción del espacio político: una relectura de la educación, entre otros.

La inauguración de este simposio se realizará en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM el 29 de agosto a las 16 horas, con un homenaje a Valentina Borremans, cofundadora del CIDOC y mesas de reflexión diarias en el Museo de la Ciudad de Cuernavaca de las 16 a las 20 horas. Los interesados pueden solicitar mayores informes en el correo: simposio.ivanillich@cedicuaem.mx.

Por una Humanidad Culta